
ACTA ';al 28. 

En Herrno silla, Sonora, siendo l?. s dmecinul"ve 11or a.s del rf ír1 -
dieciocho de octubre de úl novecientos cincuenta y siete, reunidos -
los miembúos e t,onsejo Técnico de la lacultad de Derecho v CienciPs_ 
Soci~les de lA Universidart de ·onora , tuvo lu·ar 1~ sesión corresoon- 
diente al citatorio previo, ~irado el día cnri. c~ de octubre.- H::ibiendo 
"~uorlim" legal en la sal::i ,,. , ;untAa del Conseio Técnico, de l:i '"'ropia 
Facultad de Derecho, <.lió '1rincipio 18' sesión rue presidió el se1or Li
cenciado •lfonso Cast ellanos ldiáouez, en su c?lid~tl de Director de la 
citada escuela, f1ngiendo co~o secret·ro el se~or Licenniado ~arlos - 
Ar llano García, est ndo present•s los señores Licenci?dos hbr aham F.
Aguayo, l:,:i:eeRe:iaele David .agaia 1o' ledo , !.iaeHe3::a4e José l-~r ía Oce~ue
ra O., dalberto Koreno 1 éndez, Ci_priano Gómez JrarA, lüvuel Ríos r,6- 
mez, César Tapia ~u~da, Jos ' A. Jarcí a Jcampo y Doctor Jesús S::ilazar 
Acedo.- A ~ontinuación se dió lectura del acta de la sesión anterior,
la cual fué apro~ada por unanimidad pr evia aclaración que se hizo y -
que fué generalmente aceotada en el sentido de rue , la oráctica en el_ 
Bufete deoendie"'te de la Universidad, queda obligatoria oara el cuarto 
y quinto año pero, para los estudiantes que a la fecha se encuentran -
en el 1'1Uinto a10, solo es obl~gatorio el quinto año de práctica foren
se. - 0e pasó al desarrollo de,lR orden del día que en su punto terce
ro se relaci.ona con la sol~citud de licenci;; ·del Lic._enciadq fü'l~::i,..l Vi
dales Tamayo, solicitud aue leída por el C. Secretario del Conse;o -
.écnico "ué aprobada por unaniMidad su concesión ":X)r el resto del r1ño 
lectivo.- 1n uso de la palabrP el señor Licenciado Alfonso Castellanos 
Ic~áouez informó que la d~rección provisional~ente designó al Licencia 
do Carlos Ar~l:ano García p~ra cubrir la vacante, ,apr obándose oor una~ 
nimidad rrue el eJCPr esado Licenciado Arellano cubra la vacante por el -
resto delJaño en la cátedra de Derecho Interrnicional Público .- Se p;isó 
Al punto cuarto relativo a la renuncia del Licenciado &m6n Corral De1 
&ado para impartir la cátedra del primer curso de Derecho Administra -
tivo, y después de darle lectura par la secr etaría al ~scrito relativo, 
se aceptó por u animidad. El o·rector de la Facultad de Der echo y C4en 
cia.s .:>:,ciales señor Licenciado Alfonso C;istellanos Idiánue<:>, informó ~ 
nue la ~irecci~n de la Facultad designó ,ambién provisionalment~ psra_ 
ev~tar pérdmda de tGe;ipo al Licenci?do Carlos Arel1ano r.arcáa, aprob~n 
dose por unanimidad que continué haciendóse cargo de la cátedra del -
pri.:: er curso de Derecho Administrativo cono · ..a estro dl"finitivo de esta 
materia. - Se continuó con el desarrollo de la orden del día y eH-e±--
se trat6 el punto quinto dela misma relativo ;i lP solicit11d de licencia 
del Licenciado Fortino López Legaspi, expresando en uso de la oalabra 
el señor Director Licenciado CastellPnos que, el Licenciado Fortino -~ 
López Legaspi en rorri~ ver~al solicitó licencias pare separarse tempo
ralmen~e hasta el día treinta y uno de diciembre de su cátedra de So-
ciedades-Mercantiles y Quiebras en virtud de eneontrarse enferI!lO .- El 
señor Licenciado César Tapia ~uijada hizo uso de la palabra proponiendo 
qu~ se gestione.que la licencia sea.hasta fin de año con goce de suelño . 
Tam~ién hi o uso de la palabrP el seijor Ljce: c·ado Abraham Aguayo para 
manifestar que el Licenciado Hichel -l'ué so-:etido a una operación seria 
y que ha colaborado con nosotros y oue 'X>r ne~esitarlo dicho profesio
nista por encontrarse en una situación lifícil, nropone se le invite -
para que figtl1!e entre los Maestros ·I" n~ ~io tier')Q . - Propone el seBor 
Licenciado Castellanos se haga esta proposición en asuntos generales,-
rprobando la asamblea por .unanimidad se trPte este affi1~to en asuntos~ 
nerales y aprobando ~r unanir..idad tambi~n conceder licl"nc;a solicit~da 
al Licenciado Fortino Lóoez Legas~i y oue se estione que la licencias 
se~ con 'Oce de sueldo hasta fin de año . E 1 señor Director informó - 

que esta materia le> está atendiendo el ..,eñor .Li.ccenciPdo iJavid l¡agafl,9. -
Robledo en forma provisional JOr su arinidad con el Derr,cho 1 ercaatil 

y rooone la sigaR im_partiendo el señor T iecenciado 1'a~eia, a lo QUe -= 
- accediól oor unanim·dad el Conse;o r écnico.- ~e cohtinuó con el punto -

séntiMO de la orden del día referente P sol"citudes de exÁnenes d~ Rlum 
nos irregulares, dando cuenta el ~eñor Licenciado Castellanos con las -
sol ·c::..tudes de t·arina. Ruiz Garcí::t, fanuel Paz y Puente y Vicente Acuña 

García para que se les conceda exámen extraordinar~o en la ~ateria de -



Sociologí a , y aclar ando C!Ue, estas solicitudes están en igualdad de con➔ 
diciones, que estos est udiantes ~on alwnnqs i~regulares del ciclo s i .watt' 
y uebieron re~ar izar se el año nasado y estos alumnos no se normalizaron 

en ese perí odo y sieuier on como i ·rP.gular es el cicl o sigu~ente . Que el -
Consejo Técnico les concedió la "r 'llicia de aue su curso fuera del veinti
~inco de ener o de este año al quince de iunio . rt pesar de est a frannuicia -
siguieron reprobados en Sociología de primer ~o.- Asistieron condicional-
mente al segundo año, acordando el Conseio 'récnico qtte- en anter ior oportu
nidad que como er a una "r anquicia era lA- últirra Ol')()r:tunidad "/ "ue si no --
pa :a •an eociologí a , quedaban solo con dered10 a inscribirse en Sociolo"'ÍP -
eneste ario 111scolar y llevar esta sola materia . Ellos, busc"ndo no periudi-
carse ues, ue •derí m dos años, acuden al '.::onse,io Técnico, y solicitan se - 
les conceda exámende soliolo~ía en noviembre de acuerdo con el Calendario.-

' El Licenciado 0ésar Tapia en uso de la palabr a hace notar que los estudian
tes e~pPeaaee solicitantes se encuentran cursanqo rnat~rias de tercero .- El 
El Licenciado García Oc::t".l~ hizo tambi ' n uso de la p1>la.br a p,ra proponer 
concretamente que se les conceda·exámen je solc~olo~ía pero que si pas 
estén solo en segundo afio _-:>ara que solo Qerdieran un año pues, no ~ueden 
realizarse er.amen fuera de cü.endario y en el tiemoo señalado por el Calen
dario Escolar es im?Osible presente-itodas las waterias oue les faltan d~ -
segundo año . EJ. .,cenciado Castellanos prqpone oue primeD se vote si es de 
concederseles o no una nueva oportunidad y sometid;, 1~ cuestión a votacio0n 
por un;,nimidad se acor<i.ó concederles una·nueva 0'10:r:tu idad de exámen en so
cio .og:· a . A continuación y sobre el tipo de e~men a concedérseles manifes
tó el Licenciado Agu;:i.yo nue se les conceda ex&.,en extraordinario oor ser el 

que les corres::x,nde,~e-~e~e manifestando todo el 6onsetj.o Tecnico su confor
midad. Ahora y respecto a concederles las exá~enes de ser;urdo a~o, el Licen
ciado Aguayo propone c:rue se les co ceda el e:xrí.nen de las asir;natura s de se-
gundo año . El Licenciado César Tapia se Rdhirío h~c~,. do suya esta ro")()si- -

ción. El Lice ciado Garc/4 Gcampo ac4ró que en novme~bre hayac c·nco 1 ~as p 
• para los ~menes y que noes posibl"' que pélguen e.") bsta for-a todas sus rni:i.-

terias 1:1ues, son c ·neo materias para presentarlas en e ·rico rl.ías . - EJ.. Licen
~iado Aguay.o hizo uso de la palabra nuevamente y expresó no se Jebe --ireiuz- 
ear ;--~~f!-"""3 sobr,; si el> posible presentar. einco exá ·"'"'~"' en cinco Has Y 

oue se lez debi, dar .otra owr:tun··dad . 13) Lic~ciado Garc ' ,-, Ocampo insist"'l en 
• su proposic¡ón de que se les conceda a estos estudiantew ev~ en d~ 901 lo

gía ~ si la ~asan cursen el e~t 1o año . Habiendo som,.tido ~ vot~ción est3s 
dos proposiciones, el (:onsejo 1'•c'1i,co por i;i;;r:rr.í.a ie sus miembros ·o ... 'en.-1 
centido de rme todas las Jll,3.t~r~~s que ;:i.deudnn Je] se~~ndo a1o estos estudian 
tes, se les corceda.n en exa en extraordinario, al ig.u~l qµe 3e les coyc,.d~ -

exánen de sociolo~:r.~ e..'Ctraordin;,-rio del prim~r año. Por umi.nimidad "·1é -
~prob?do qµe los ~~á .•nes les sean concedidos•-c3ra este per~odo de nov_,..~re 

J en ~raordinario ~ .. aclara con ,-1 ~sent~m · ,. to total <ie los ·t'mb.,..os dt'l -
Consejo nu_,- si 0alen r~~rob,dos en Sociolo ía {Ued~rruí ia ,,, ivari"ll'lte como -
~lµmn s a~ ---c.:.01 º~.., "n ~~im'"'r ;i1o . En ~ ..,;, e 1~ ~lA.br:: "'~1 .,.., -i~rio --
Aguayo pi, ... " ' s si-iale co x-i "t-ch.; -1--1 •.::~"te· :11" Sociolo~í~ ,-1 ~_:., '25 tle o
v.i.er-l;r/D ~ l"'~-:...:..r de , as sif"tl" d• , " ~ia~~ , .-p. -&t.• .Acto cor.tinuo se e.z." " ó 
l-" sol·•~.:.tud de Osear Fuiguero~ ,,q, < cm• su1 ici.t;:; s,.. 1,,. cor (> •J ~r•c o 
;¡, t'J<Í .e'1. e l.:1 IILA.tPr::..a de Derec .. o :· riJ¡ t.erc•r e r;", ,..,.,,.] :.~ ' arJ que e-
~:: t. bra en el ~s de l:oy·ia::rl)rt', ~-,.: "00 tahb-- ' • 189 ~t ~:_,s C:U"' --
c•1~ '1 el cuArto ;,ño . el Conse:r -ec,1.ico acor 'ó q..1e se le C'"lnc"da ~ t.'.:--
tulo e , -"-~cie!'ci~ Ob1 ir.é!cion~s o sea el ':'ercer Curso de Der cho Civil, y 
los d Baterias e • .:tr~~ .... dinarias, con e.~c~pción de Contrato~~~• en rnie -
ca.r ce Je j'"r•cho a '! :á .. r. . - Cont::.nuando con J.., ord'"'n lt'l ,1í~ - r:: tó !"} 

probiema rP.l"ciq ~da co~ la ~s.:.str.nc~" de los m,.1estr;,s, reposi · • i" cl~
ses y contro.l y en uso de 1 .., i-,,üabra el señor Director de l ~ P;lct..! :,;i.rl 1 · -
ceqcil!do Castellanos e.x1'.lre-~ r-•1e "x:i.J?.J:.-~-~l.~~echo a la repo9'ción p ro, -
que se dió el caso de que un . ..a-stro~tre, 'or~s se~· dn., y en un ' ,: -
·nhábil de acuerio con el calendar::.o, despues de discuti~ •l ,e., los .ni~n
vbros 1 Jori ejo acordaron por unanim:~déld qu 1~ i; pos::_,,,' 10 ,. h"'gé1 ~n 
~ ir vn · l • Y respecto al )unto noveno de la ord~n de::.. ía rel -ti•·o " 
probl l";.¡.a ·elecionudos con la ,..., ·\6n de cada cáte lra, se propone oor el 

• Lic . vastel.lano s 1m<> -ecoo.,.nd:- c' "in 4""-f'l~e-±ee- 1;r los 1 ae.::;t,ros µ., ri:i. oue cum
plan c9n sU: horar ·o, )e;i:,.:1:i:,.ae terr .:..nando en la hor, seia.lada. - J.:in asuntos -
generales y en uso d~ la pa,.labra el Lic. Abraham Aguayo insist~ (>n roe se -
invite el Licenci;i.do- ~:ichel- "'.):>r;l que .J~A ,rof~sor de Ir.edio t~e• x,. ll:xpres6 

e·. uso de la palabra el L.:.cencfado GarcÍ.<1 )ca. 'V') ·rrue en r )rimer t ' r .ino h~
br~ de saberse si hay vacant~s . $l. Consejo T~c~ico por unanimidaJ ~e pronun
~ió 1 el sentido de investiger en el Presupuesto de la Universid~d p"ra --
v-er si hay posibilidad cie establecer semi•Hrios ~r proponer al L · · d 
-· h 1 ., :i.cenci" o 
J. e .e . ----· 



- 2 -

Dentro del tema de asuntos generales el señor Lic. César T;,pia pr opuso se pi
dieran a las diversas Univ~rsid'l.des del País las tesis profesionales de sns -
~resadas para que los futur os abogados conozcan dichos trabaios, siendo apro
lól\da esta moción por unanimidad de votos. El nd.smo señor Lic . César Ta.pía C:ui
jada propuso que l,,:¡_ Rectoría contrate unP trabajadora social para que inv"'sti
gue l;,s personas que soliciten servicios gratuitos en el Bu~ete , aryrobándose -
por u...11eni.TJlidad se vieran las posibilidades de que una o dos trabajador.,is soci3. 
les auxiliaran en sus labores al Bufete ~ratuito . Y no habiendo otr o Asunto - 
que tratar siendo las veintiuna horas, se clausuró la sesión. 


